
  

 

 

 

 

 

ATA DA 2ª (SEGUNDA) SESSÃO ORDINÁRIA DA 1ª (PRIMEIRA) SESSÃO 
LEGISLATIVA DA CÂMARA MUNICIPAL DE MARCO – CEARÁ. 

Aos 10 (dez) dias do mês de fevereiro, do ano de dois mil e vinte e cinco (2025), às 
dezessete (17,00) horas, no Plenário Geraldo Bastos Osterno, na Rua Rios S/N, realizou-
se a segunda (2ª) Sessão Ordinária, da Primeira (1ª) Sessão Legislativa, sob a presidência 
da Excelentíssima Senhora Presidente Socorro Osterno Neves e secretariada pelo Senhora 
Primeira Secretária Iná Maria Macedo Osterno. Chegada a hora regimental, a 
Excelentíssima Senhora Presidente autorizou a Senhora Primeira Secretária a fazer a 
chamada dos Senhores Vereadores. Estiveram presentes os seguintes Vereadores: 
Socorro Osterno Neves, Presidente; Antônio Gildázio Sampaio Menezes, Vice-Presidente; 
Iná Maria Macêdo Osterno, Primeira Secretária; Ana Brena Silva Ferreira, Segunda 
Secretária; Ana Célia do Nascimento; Antônio Gileno Silva; Domingos Sávio Pontes Neves; 
Francisco Everardo Marques; José Camilo de Araújo; e, Larissa Osterno Menezes. A 
Vereadora Ana Débora Matias Soares justificou sua ausência na Sessão Ordinária do dia 
03.02.2025 em tempo hábil, por meio de Atestado Médico. Constatado quórum regimental, 
a Excelentíssima Senhora Presidente abriu a Sessão, invocando a proteção e as bênçãos 
de Deus sobre os trabalhos desta Casa Legislativa. Em seguida, passando para a 
deliberação pela dispensa da leitura da ata da Sessão Ordinária anterior, a Excelentíssima 
Senhora Presidente indagou dos Senhores Vereadores se tiveram acesso ao seu conteúdo 
e se dispensariam a leitura da mesma. Após os Senhores Vereadores terem confirmado o 
acesso à ata e a anuência pela dispensa de sua leitura, a Excelentíssima Senhora 
Presidente fez a verificação de quórum e, constatada a presença da maioria absoluta dos 
membros da Câmara, submeteu-a à discussão e votação do Plenário, sendo aprovada sem 
discussão e assinada pela Excelentíssima Senhora Presidente e pela Senhora Primeira 
Secretária. Na sequência, a Excelentíssima Senhora Presidente, verificando quórum 
regimental para dar prosseguimento aos trabalhos, iniciou o Pequeno Expediente 
ordenando a Senhora Primeira Secretária a dar conhecimento ao Plenário de todas as 
correspondências e matérias que deram entrada na Casa. Na oportunidade, a Senhora 
Primeira Secretária leu a seguinte correspondência: Ofício nº 02.2025.00004970-0, de 05 
de fevereiro de 2025, oriundo da Secretaria Executiva das Promotorias de Justiça de Marco. 
Prosseguindo, a Senhora Secretária leu as seguintes proposições: Mensagem/Projeto de 
Lei nº 003/2025, de 03 de fevereiro de 2025, de autoria do Poder Executivo, que altera a 
Lei Municipal n° 386, de 16 de dezembro de 2021, que instituiu a Gratificação por 
Desempenho e Produtividade (GDP) aos Agentes Comunitários de Saúde (ACS), na forma 
em que especifica, e estabelece outras providências, protocolizado sob o nº 3.501/2025, 
em 04.02.2025; Mensagem/Projeto de Lei nº 004/2025, de 03 de fevereiro de 2025, de 
autoria do Poder Executivo, que altera a Lei Municipal n° 419, de 18 de junho de 2022, que 
autoriza o Município de Marco a realizar o credenciamento de empresas especializadas 
e/ou profissionais na área da Saúde, para adequá-la à nova Lei de Licitações e estabelece 
outras providências,  protocolizado sob  o nº 3.502/2025, em 05.02.2025;  Projeto de  Lei 
n°  003/2025,  de  autoria  da  Mesa  Diretora,  que  altera  a  Lei  Municipal  n.º  148/2014,  
 
 



  

 

 
 
 
 
 
 
protocolizado sob o nº 3.511/2025, em 07.02.2025; Indicação n° 001/2025, de 07 de 
fevereiro de 2025, de autoria do Senhor Vereador Everardo Marques, indicando ao Poder 
Executivo o envio de Projeto de Lei a conferir reajuste real aos Conselheiros Tutelares de 
Marco, protocolizado sob o nº 3.512/2025, em 07.02.2025; Moção de Aplauso n° 001/2025, 
de 05 de fevereiro de 2025, de autoria do Senhor Vereador Gildázio Menezes e apoio das 
Senhoras Vereadoras Socorro Osterno, Iná Osterno e Brena Ferreira, à Senhorita 
Alexandra Maria Rocha Carneiro, em face da brilhante atuação como servidora junto ao 
quadro da Câmara Municipal de Marco, no período de junho de 2013 a dezembro de 2024, 
protocolizado sob o nº 3.510/2025, em 07.02.2025; Requerimento nº 006/2025, de 05 de 
fevereiro de 2025, de autoria da Senhora Vereadora Ana Célia, requerendo do Poder 
Executivo a construção de uma passagem molhada em Córrego dos Cavalos, localidade 
do Município, protocolizado sob o nº 3.503/2025, em 05.02.2025; Requerimento nº 
007/2025, de 05 de fevereiro de 2025, de autoria do Senhor Vereador Antônio Gileno, 
requerendo do Poder Executivo, por meio da Secretaria Municipal de Desenvolvimento 
Econômico, Agricultura, Tecnologia e Meio Ambiente, o funcionamento do Abatedouro 
Público do Município, protocolizado sob o nº 3.504/2025, em 05.02.2025; Requerimento nº 
008/2025, de 05 de fevereiro de 2025, de autoria da Senhora Vereadora Iná Osterno, 
requerendo do Poder Executivo a disponibilização de mais um Monitor de Ônibus Escolar 
para o transporte que faz a rota de Salinas II, no Bairro Coração de Jesus, bem como a 
disponibilização de mais um veículo para a condução dos alunos para o local onde vem 
funcionando provisoriamente a E.E.F. Sagrado Coração de Jesus, protocolizado sob o nº 
3.505/2025, em 05.02.2025; Requerimento nº 009/2025, de 05 de fevereiro de 2025, de 
autoria da Senhora Vereadora Larissa Osterno, requerendo do Poder Executivo a 
construção de uma Areninha na Localidade de Bom Jesus, em nosso Município, 
protocolizado sob o nº 3.506/2025, em 05.02.2025; Requerimento nº 010/2025, de 05 de 
fevereiro de 2025, de autoria do Senhor Vereador Domingos Sávio, requerendo do Poder 
Executivo a restauração (inclusive com a colocação de manilhas, se necessário) de um 
bueiro localizado na Rua Presidente Ernesto Geisel, no trecho próximo às Ruas Deputado 
Murilo Aguiar e José Maria Farias, mais precisamente ao lado da residência do Senhor 
Eugênio Parcele, nº 991, conhecido popularmente por miúdo, protocolizado sob o nº 
3.507/2025, em 05.02.2025; Requerimento nº 011/2025, de 06 de fevereiro de 2025, de 
autoria da Senhora Vereadora Ana Débora Matias Soares, com subscrição da Vereadora 
Ana Célia do Nascimento, requerendo do Poder Executivo que o prédio onde outrora 
funcionou a E.E.F. Raimundo Ernesto Fonteles seja destinado ao Programa de Saúde da 
Família – PSF, bem como cedido, em parte, também para o funcionamento das ações da 
Associação Comunitária de Varjota, para cultos religiosos e outros movimentos arquitetados 
pela comunidade local, observados, em todos os casos, os instrumentos legais 
confeccionados com esta finalidade, protocolizado sob o nº 3.508/2025, em 06.02.2025; e, 
Requerimento nº 012/2025, de 06 de fevereiro de 2025, de autoria da Senhora Vereadora 
Iná Osterno, com subscrição da Vereadora Ana Célia do Nascimento, requerendo do Poder 
Executivo que destine o prédio desativado da E.E.F. Raimundo Ernesto Fonteles como base 
para o atendimento médico de pacientes da rede municipal de Saúde, assim como destine  
 
 



  

 

 
 
 
 
 
 
espaço no referido recinto para o funcionamento das atividades da Associação Comunitária 
de Varjota, formalizando os instrumentos legais que confiram regularidade à ocupação, 
protocolizado sob o nº 3.508/A/2025, em 06.02.2025. Na sequência a Excelentíssima 
Senhora Presidente informou aos Edis que os PLEs nºs 003 e 004/2025 ficariam 
aguardando Emendas pelo prazo de 04 dias, nos moldes do RI, devendo ser posteriormente 
encaminhados às Comissões competentes. Em seguida, foram feitos os seguintes 
encaminhamentos: PLL Nº 003/2025, de autoria da Mesa Diretora, para análise das 
Comissões de LJR e FOTC, para emissão de Parecer conjunto em caráter de urgência; 
Requerimentos nºs 006, 007, 008, 009, 010, 011 e 012/2025, à Ordem do Dia da Sessão; 
Moção de Aplauso nº 001/2025, para a Ordem do Dia da Sessão Ordinária seguinte; e, 
Indicação nº 001/2025, ao Órgão competente. Oportunamente, convocou os Senhores 
Vereadores para se reunirem extraordinariamente às 17h do dia 11 de fevereiro, para 
deliberação do PLL n° 003/2025. Na sequência, iniciou o Grande Expediente, convocando 
os Senhores Vereadores e Vereadoras inscritos por ordem de chegada para uso da palavra 
na tribuna, conforme determina o Art. 86, do RI: Vereador Francisco Everardo Marques: 
Em breve pronunciamento, externou sua visão da necessidade de reajuste de salário por 
parte da Prefeitura Municipal aos Conselheiros Tutelares de Marco, o que disse ser justo, 
dadas as exigências do serviço e a baixa remuneração atualmente concedida aos mesmos, 
motivo pelo qual havia apresentado na Sessão Indicação de Projeto de Lei, atendendo à 
reivindicação de alguns Conselheiros. Vereador Antônio Gileno Silva: Em seu discurso, 
primeiramente, falou acerca da apresentação na Sessão de matéria do Poder Executivo 
que propunha o estabelecimento de metas para a concessão de gratificação aos Agentes 
Comunitários de Saúde do Município. O Vereador expôs sua opinião de que tal medida 
seria uma forma de punição a esses servidores, dizendo acreditar que a iniciativa não 
melhoraria o serviço por eles prestado à população. Em seguida, concluindo, disse observar 
que havia a necessidade de se analisar a possibilidade de reajuste na remuneração dada 
aos Conselheiros Tutelares do Município, devido ao esforço desmedido desses servidores 
e às situações de risco a que eram constantemente submetidos. As Vereadoras Iná Maria 
Macêdo Osterno e Larissa Osterno Menezes, em apartes, disseram que a proposta do 
Poder Executivo certamente seria uma forma de incentivo aos Agentes de Saúde de Marco 
para que se esforçassem mais em seus trabalhos, o que, consequentemente, os valorizaria 
e garantiria um melhor serviço no atendimento à população. Também fez aparte o Vereador 
Francisco Everardo Marques, que disse entender que o trabalho por metas poderia gerar 
pressão entre esses servidores, bem como que caberia à Secretaria de Saúde fiscalizar 
seus trabalhos, a fim de haver um serviço de maior qualidade no Município. Prosseguindo, 
a Excelentíssima Senhora Presidente iniciou a Ordem do Dia, passando, a Senhora 
Primeira Secretária, a fazer a leitura das matérias que seriam discutidas e deliberadas: 
Requerimentos nºs 006, 007, 008, 009, 010, 011 e 012/2025, datados de 05 e 06 de fevereiro 
de 2025, de autoria dos Senhores Vereadores Iná Osterno, Ana Célia do Nascimento, 
Gileno Silva, Larissa Menezes, Sávio Neves, Iná Osterno e Débora Soares. Em seguida, a 
Excelentíssima Senhora Presidente submeteu à discussão do Plenário as referidas 
matérias.  Na oportunidade,  houve  a   seguinte   discussão:  Requerimento nº 010/2025:  

 
 



  

 

 
 
 
 
 
 

Vereadora Iná Maria Macêdo Osterno: Manifestou seu  apoio  ao pedido do Vereador, 
dizendo se tratar de um problema que há muito tempo atingia aquele trecho da Rua Ernesto 
Geisel. Requerimento nº 011/2025: Vereadora Débora Soares: Justificou a apresentação 
do Requerimento de sua autoria, subscrito pela Vereadora Ana Célia do Nascimento, com 
a oportunidade de utilização do prédio para uso pela comunidade em eventos sociais e 
religiosos ou em reuniões da Associação Comunitária, por exemplo. Requerimento nº 
012/2025: Vereadora Iná Maria Macêdo Osterno: Explanou que, após consulta aos 
moradores de Varjota, havia concluído que o prédio onde funcionara a escola da Localidade 
deveria ser destinado à comunidade para a realização de atendimentos de saúde ou 
reuniões de sua Associação Comunitária, motivo pelo qual apresentava o Requerimento, 
com o apoio da Vereadora Ana Célia do Nascimento, que também conhecia de perto as 
necessidades da Localidade. Os Vereadores Gileno Silva e Everardo Marques 
enalteceram a iniciativa da Vereadora Iná Osterno de, junto à Vereadora Ana Célia do 
Nascimento, observar o que seria melhor para a comunidade quanto à destinação do 
prédio. Sequenciando, a Excelentíssima Senhora Presidente submeteu à deliberação do 
Plenário, em processo nominal, por quórum de maioria simples e em um só turno de 
votação, os Requerimentos nºs 006, 007, 008, 009 e 010/2025, os quais foram aprovados 
por unanimidade. Em seguida, submeteu, ainda, à deliberação do Plenário, em processo 
nominal, por quórum de maioria simples e em um só turno de votação, os Requerimentos 
nºs 011 e 012/2025, que, deliberados em conjunto, também foram aprovados por 
unanimidade. Não havendo mais matérias a serem discutidas e votadas, a Excelentíssima 
Senhora Presidente agradeceu a Deus, pela sua proteção, e aos Senhores Vereadores, por 
suas participações, e convidou-os para a Sessão Ordinária a realizar-se no dia 17 
(dezessete) de fevereiro de 2025, em horário regimental, no Plenário Geraldo Bastos 
Osterno. Em seguida, declarou encerrada a Sessão. Para constar, Eu, 
_______________________________, Iná Maria Macêdo Osterno (Primeira Secretária), 
lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, vai assinada por mim e pela Excelentíssima 
Senhora Presidente. Sala das Sessões, em 10 (dez) de fevereiro de 2025.   
Socorro Osterno Neves – Presidente: 
Iná Maria Macêdo Osterno – Primeira Secretária: 


